
推进“两委”换届 换出崭新气象
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本报讯（记者 卢文军 通讯员 李绍
光 蔡娜）记者昨日获悉，作为全省村(社
区)“两委”换届工作试点市，换届工作开
展以来，新密市委认真贯彻上级精神，切
实履行主体责任,按照“首战即决战、首战
必决胜”的目标，提早安排，提高标准，科
学实施，顺利推进换届工作。

为保证依法、平稳、有序、高效完成村
（社区）“两委”换届工作，该市年初就将书
记和主任“一肩挑”写入了市委党建工作
要点，要求2020年底意向人选全部确定，

“一肩挑”比例达到100%。4月份,安排各
乡镇(街道)党(工)委对所辖村(社区)全部过
一遍筛子，掌握第一手资料；为摸清影响
换届的矛盾和问题，省市下发通知后，新

密市纪委监委、政法委、巡察办、信访局等
4个部门，对 2018 年以来村干部违规违
纪、扫黑除恶、巡察反馈、信访等情况进行
汇总，初步梳理出可能有换届隐患的村(社
区)，及时反馈乡镇(街道)进行研判。全面
开展村级组织及班子成员“综合评估”，对
村级班子和党组织书记满意度低于 60%
的村,提前做足工作预案，针对评估工作
中党员群众反映强烈、急需解决的民生实
事问题,建立问题清单、整改台账,逐项解
决,落实到位。全面推行谈心谈话制度,
组织开展好“五必谈”。各级先后开展访
谈1.3万人次，有力夯实了换届工作基础。

严格标准是换届工作的重点。该市
第一时间成立全市村(社区)“两委”换届

工作领导小组,市委书记任组长，下设“一
办七组”，明确成员单位和工作专班的职
责任务。成立全市村（社区）“两委”换届
工作资格审查领导小组，市纪委书记任组
长，领导小组下设办公室，与市换届办合
署办公。建立“1+3+3”换届工作联村包
村责任制：即 1名县处级领导分包联系,
组织部、民政局、乡镇(街道)班子成员全
程参与,“一村一警”、“一村一法律顾问”、
乡镇(街道)站(所)长包村负责。全市动员
会后,立即组织业务培训会,全面解读换
届工作的最新政策。同时，针对村(社区)

“两委”换届工作的重点环节、关键节点,
列出“作战图”“时间表”，建立“日报告、周
汇总”制度,及时掌握动态、督促进度。

开展“换届纪律警示教育村村行”活
动，下发《村（社区）“两委”换届选举那些
事儿》《村（社区）“两委”换届选举违纪违
法典型案例选编》“一片一书”，做到教育
在先、警示在先。建立“一谈三书”制度，
村（社区）“两委”候选人产生后，以乡镇
（街道）为单位组织候选人进行换届纪律
谈话，集中签订《党员遵守换届纪律承诺
书》《候选人遵守换届纪律书》《离任村（社
区）干部支持换届工作承诺书》3类承诺
书，强化依法依规选举意识。

截至目前，新密市新一届 2300余名
“两委”意向人选已全部确定，并完成 10
个部门的预审，348个村（社区）已全部完
成党组织换届选举。

入选全省村(社区)“两委”换届工作试点

新密全面完成村（社区）党组织换届选举

改造前的金水路 49 号院的金
沙小区，生活在这里的居民都调侃
说：“我们生活在‘坑’里。”——整个
小区完全被陇海铁路线、货运铁路
线、金水路立交桥、京沙快速路包
围，坐在火车上或者行走在高架桥
上看小区，小区如同被扔到“坑”里，
不熟悉小区的人员凭导航也很难顺
利找到小区院门。

金沙小区的“坑”远不止这些，
老旧小区存在的各种“疑难杂症”
这里都有：每户居民每月只有 10
元费用保障垃圾清运，院门无人看
管；院内设施老旧，门口喷泉池早
已废弃；院内道路道砖缺失，杂草
生长，杂物遍地；院内管理无序，居
民随意用地锁和电动车抢占空地
做停车位……

这个小区原本是郑州第一建筑

工程集团有限公司在上世纪 90年
代建的家属院，归属于大石桥街道
办事处金沙社区。小区 2003 年交
由社会物业管理，2015年因居民反
对加收物业费导致物业退出，至
2019年 6月前，一直处于无主管楼
院状态。

小区的命运在 2019 年 6 月出
现转折，大石桥街道启动了对这个
老旧小区的改造工程，从此，小区一
天一个样，慢慢从“坑”里跳出来了。

改造“路线图”一确定，随后各
种程序跟上来，前前后后拆除了 98
处违章建筑、172 户凸出防盗网、
160 余处“小菜园”，保障了小区各
项改造工程进场作业。

现在，修旧如新的金沙小区出
落得俏模俏样——

物业来了，卫生清洁、监控系

统、汽车道闸、自动进出门禁系统等
治安防范全上岗；

7 栋楼换装外墙保温装饰，损
坏的围墙也整修加固了；增设非机
动车充电车棚 13 个，充电位 170
个；完善小区照明系统，增设路灯
96个，补齐楼道灯；

升级 4 处广场游园 1400 平方
米，增设凉亭廊架 4套，其他健身器
材、儿童滑梯、棋盘石桌石凳、休闲
座椅一应俱全(如图）；

整修院内树木 120 余棵，新增
桂花树等绿植1000余棵，新增草坪
绿地1140平方米，并增加园林灌溉
系统……

在这个刚刚过去的秋天，改造
告竣的金沙小区到处弥漫着桂花树
散发的缕缕清香，351 户居民正式
开启了新生活。

“坑”里跳出来美丽小区
本报记者 党贺喜 通讯员 沈荣 文/图

本报讯（记者 张立 通讯员 朱青）日前，新郑市首笔“中标贷”
通过该市公共资源交易金融服务平台签约，这是新郑营商环境改
善的又一成果。

“这笔贷款100万元，解了燃眉之急。”贷款获得者、河南宏远信
息公司负责人说。此前，为不断改善营商环境，新郑市于今年7月
推出公共资源交易金融服务支撑平台，平台按照“互联网+公共资
源+金融服务”模式，通过与新郑市公共资源交易系统衔接，点对点
为投标单位提供在线金融服务。目前已开通电子保函业务，中标贷
是其中又一项金融服务，主要面向中标企业，缓解其资金压力。

此项达成的贷款由新郑农商银行发放，根据简易流程，中标企
业两天收到款项。下一步，新郑市将继续利用资源交易金融服务
平台，不断完善开发更多金融产品，努力缓解了中小微企业融资
难、融资慢、融资贵。

新郑市首笔“中标贷”放款

本报讯（记者 栾月琳 通讯员 宋璐 张凯） 为提升郑州城市形
象，规范生活垃圾收运车辆管理，惠济区城市管理局决定即日起对
辖区内生活垃圾收运车辆私拉乱倒、密闭不严、地漏遗撒、乱停乱
放、箱体车体破损等问题进行专项整治。

据了解，此次生活垃圾收运车辆整治工作共分为自查整改、集
中整治、检查验收、长效管理四个阶段，辖区内生活垃圾运输车辆
实行“喷涂放大号，车门及箱体两侧喷写单位名称简写”等六项标
准。生活垃圾收集转运车辆做到“统一车辆样式、颜色、规格标准，
统一编号管理，统一停放场地，统一清洁消杀，统一纳入智慧平台，
统一建立管理台账，针对厨余（餐厨）垃圾收运车辆制定“统一收
集、统一运输，统一处置”标准。

专项整治活动由惠济区城市管理局相关部门与辖区各镇（街
道）相关单位组成专项整治小组，逐一排查辖区内生活垃圾收运车
辆，建立问题台账，不符合要求的生活垃圾收运车辆禁止使用。

惠济区专项治理
生活垃圾收运车

本报讯（记者 刘伟平 通讯
员 刘晓静 刘佳丽 文/图）“人社
局做的事，件件都做到了我们
心坎儿上。”近日，在二七区福
华街街道福华南街社区党群服
务中心前的爱心理发现场，坐
在轮椅上的居民王女士边理发
边笑着说。

此次免费理发活动由二七
区人社局发起，该局邀请的专
业理发师不仅现场为群众提供
服务，还主动上门为卧床不起
的老年人免费理发。

“爱心理发”活动只是该局
在“无主管楼院整治提升行动”
中实施“支部联建、干部分包”
工作中的一个活动剪影。今年
下半年，为扎实推进“无主管楼
院整治支部联建工作”，实实在
在解决无主管楼院居民的生活
难题，二七区人社局成立工作
专班，秉持“联建先连心、分包
先分责”的理念，扎扎实实做好
无主管楼院支部联建工作。

人社局负责人和局党组成
员每周 1次深入分包楼院面对

面向群众了解情况、协调工作，
并定期召集 12 名下沉党员召
开联建工作推进会，发现一个
问题、解决一个问题，截至目
前，通过号召全局党员捐款，帮
助陇海中路社区 130号院疏通
化粪池和排污管道。针对“部
分楼院外来务工人员较多，管
理难度大”的问题，该局积极发
挥职能作用，组织外来务工人
员开展就业创业指导、进行技
能培训、帮扶困难人员就业，引
导外来人员加强自我管理。

本报讯（记者 党贺喜 通讯员 乔丽娜）不落实重污染天气应急
响应还顶风作案，金水区一家企业在11日被立案调查。

11月 11日 20时，金水分局环境监察大队执法人员携带无人
机、内窥仪、执法记录仪、便携打印机等设备开启夜查行动。当执法
人员巡查到郑花路66号汽修园区某汽车维修部时，一股浓浓的油
漆味道扑鼻而来。凭借多年的执法经验，执法人员立即“兵分两
路”：一路直奔该企业喷漆房，查看其是否正在进行喷漆作业；一路
留在前台对该企业工作人员进行问询。果然，执法人员发现有手持
喷枪的工人从喷漆房匆匆出来，执法人员走进喷漆房后，发现喷漆
房停放有一辆黑色轿车，气味刺鼻，车身部位用塑料布粘贴，车身前
保险杠及尾部有明显的喷漆痕迹，喷漆部位油漆未干。

经现场调查询问，该企业负责人承认其工人在重污染天气橙
色预警期间对车辆前保险杠、右后门、右后叶子板进行喷涂面漆
作业。执法人员现场对该单位下达责令改正通知书，要求该企业
立即停止违法行为，并对其立案调查。

不落实重污染天气应急响应

金水区一企业被立案调查

本报讯（记者 覃岩峰）昨日，记者从郑东新区纪工委了解到，
今年以来，全区各基层纪（工）委全面认领省、市纪委监委提出的 6
大方面、45项问题，精准制定整改措施，对整改落实情况进行“红
黄蓝”动态管理，问题整改完成后逐一销号，确保“6-45”问题整改
工作扎实稳定推进。

记者了解到，截至 10月底，郑东新区纪工委 7个机关科室、12
个乡（镇）街道纪（工）委、3个基层纪委和5大平台公司纪检监察机
构共举行业务培训430次，组织知识测试148次，修订完善制度规
定46个，新出台《村“三委”坐班制度》《信访值班制度》《专项整治漠
视侵害群众利益的工作方案》等制度规定43个。今年“6-45”问题
整改落实进入收尾阶段，郑东新区纪检监察机关将坚持全员全面全
覆盖查摆问题，持续整改补齐短板，扎实打通整改工作“最后一公
里”。对于整改台账验收中未完成问题必须表明下一步计划实施的
措施及预计完成时间。强化对整改成效督导督查，把力戒形式主
义、官僚主义贯穿整改落实全过程，避免已整改问题反弹。

郑东新区纪工委
扎实推进问题整改

联建先连心 分包先分责

二七区人社局服务送到家门口

普法宣传进社区

本报讯（记者 卢文军 通讯员 李梦）为贯彻落实秋冬季新冠肺
炎疫情防控措施，提高镇村干部日常工作效率，中牟县大孟镇启用
镇村两级“云视讯”视频会议系统。

昨日，借助召开全镇垃圾分类宣讲培训会的契机，大孟镇政府
正式启用“云视讯”视频会议系统，采取“镇主会场+村分会场”模
式，实现镇党委、政府与各行政村之间的适时互动和信息传递，有
效解决村干部回镇开会频繁的问题，节约了行政成本，并大幅提高
镇村工作效率。

据了解，大孟镇采取镇村两级视频会议的方式，在全县属首
创，全镇共设立 32个分会场，与 32个行政村无缝对接，实现主会
场与分会场视频全覆盖。

大孟镇将充分运用现代化视频会议系统，在文旅发展、应急保
障、污染防治、安全生产等工作中进行管理使用。同时，还将通过
该系统开展各类便民服务培训，不定期举办健康教育、知识讲座、
技术培训等活动。

大孟镇启用镇村
两级视频会议系统

本报讯（记者 谢庆 通讯员 郜泉州）在巩义市夹津口镇丁沟村
黑煤沟山洼，人们惊奇地看到，足有168亩的露天废弃矿坑已经变成
了沟坡规划有序、错落有致的一块块大田，绿油油的油菜苗已近铺满
了田地，巩义市正在逐步将昔日的废弃矿山逐步变成绿水青山。

中铝巩义市鑫源矿区主任薛树阳告诉记者：“让废弃矿坑这一
人为遗迹加以利用，成为再生资源重获价值，是绿色发展理念的支
撑，是大力开展绿色矿山生态修复的结果。”

2020年以来，巩义市自然资源和规划局对夹津口镇矿山采取
因地制宜，科学施策，统筹推进矿山生态修复与治理，指导中铝巩
义市鑫源矿进行了详细规划。由巩义市自然资源和规划局对矿山
地质环境情况组织开展摸底调查，编制规划、制定政策、明确要求，
推动社会资本与技术相对接，推进矿山生态修复，

中铝巩义市鑫源矿立足矿山实际，结合地形地貌、地质条件特
点，按照“一矿一策”原则，将项目建成全省矿山生态修复与治理的
典范和标杆。截至目前，一期工程已投资 672 万元，修复矿坑 9
个，168亩田地已建成标准田，并于今年 10月初种上良种油菜，目
前油菜苗正茁壮成长。

昔日废弃矿山
今变绿水青山

小作坊，大民生。
近年来，荥阳市高村乡整合协调多部门把食品小作坊的

综合治理与实施乡村振兴、脱贫攻坚等重大战略有机结合，
坚持因地制宜、突出地域特色、注重发挥自身优势等原则，动
员引导郑州市裕好商贸有限公司这个郑州食品批发行业的
龙头企业，发挥行业引领作用，指导帮扶北部邙岭石榴基地
内枣树沟、官峪、邙山、安仁寨等四个贫困村依托扶贫开发产
业项目资金，建立荥阳市敖仓石磨面厂、荥阳市榴之叶茶厂、
荥阳市山河鸿峪食品厂、荥阳市榴香食品厂、荥阳市安云食
品厂等6家食品小作坊，进行面粉、石榴茶、石榴花牛肉酱、桃
酥、鹌鹑蛋等特色农产品加工。

就这样，在政府做好行业协调引导，各部门村两委团队
合作，各企业互通有无、抱团取暖，建档立卡户积极参与，高
村乡各贫困村的扶贫产业自主、自觉地融入市场，完成从“要
鱼”到“学渔”的转身，实现“输血”向“造血”转变。

同时，为了推进食品小作坊规范化发展，高村乡还联合
市场监督管理部门，以“郑州市食品生产加工小作坊示范单
位”创建为抓手，督促食品小作坊完善生产过程控制，提高质
量安全保障能力，更好地引导和推动食品小作坊提质增效。

下一步，高村乡将继续把脱贫攻坚融入产业发展大循环
中，推动小作坊向“小而精、名特优”转变，在方便群众、解决
就业、增收致富等方面发挥更大作为。

小作坊发挥大作为
本报记者 史治国 通讯员 李进 文/图

为进一步加强辖区居民
法制宣传教育，11月12日，
郑州市二七区司法所、建中
街街道司法所、公共安全管
理办公室、社保所、巡防中队
走进建华社区，开展普法志
愿行及社保知识宣传活动。

本报记者 刘玉娟 摄


